
平成 22 年 12 月 16 日 

天理市議会議長 

佐々岡 典雅 様 

 

平成 22 年度議会報告会報告書 

 

 

議会報告会実施要綱第 10 条第 1項の規定により、別紙のとおり議会報告会報告書を提出

します。 

 

 

 

 

 

議会報告会校区別担当議員 

Ａ班（北田利光・平井守・中田景士・寺井正則・廣井洋司・東田匡弘・大橋基之） 

 

Ｂ班（吉井猛・佐々岡典雅・松井真理子・加藤嘉久次・西辻正美・飯田和男） 

 

Ｃ班（荻原文明・榎堀秀樹・三橋保長・山本治夫・岡部哲雄・堀田佳照） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



山の辺校区議会報告会 

開催日時：平成 22 年 11 月 8 日（月）午後 7時 00 分～午後 8時 55 分 

 

開催場所：東部公民館 

 

担当Ａ班出席議員 

北田利光・平井守・中田景士・寺井正則・廣井洋司・東田匡弘・大橋基之 

 

参加者数：41 名（内班外議員 2名、議会事務局職員 1名） 

 

担当Ａ班任務分担 

代表挨拶：廣井洋司、司会者：東田匡弘、記録者：平井守、報告者：中田景士・大橋基之 

 

報告会の中で出された発言要約記録 

 

（前半）市議会の主な取り組み報告 

① 議会改革の進捗状況について 

② 1 年間の議決内容について 

 

＜参加者からの質問及び意見・要望＞ 

◎議案に対する要望したという報告だけではなく、審議経過や結果について具体的に報告

してほしい。それがなければ、論点が明確にならないから、意見交換がしにくい。例え

ば、水道料金を上げることについて、とか、問題点をはっきりさせてもらわないと、発

言しにくい。 

◎議会報告をもっと普段着の言葉で、わかりやすく説明してほしい。 

 

（後半）市政に関る自由討議 

 

＜参加者からの質問及び意見・要望＞ 

◎地産地消の直売所の設置。及び、学校給食に地元の農産物を積極的に活用。 

◎天理産品をアピールした販売体制の確立と本通り商店街の活用。 食育のＰＲ活動を強化。 

◎イノシシ等による被害への獣害対策。  

◎樹木（銀杏並木・桜並木）の根っこが隆起する危険箇所の歩道整備。 

◎町内の「広報板」を充実する（ガラス付きのもの）ため、市からの補助金を現状の 5 万

円から 20 万円に。 

◎市長への政策提言を議会と市民が協議を深め、連携した形を確立する事を通して積極的

に行うべき。 

 



朝和校区議会報告会 

開催日時：平成 22 年 11 月 11 日（木）午後 7時 00 分～午後 9時 00 分 

 

開催場所：朝和公民館 

 

担当Ｂ班出席議員 

吉井猛・佐々岡典雅・松井真理子・加藤嘉久次・西辻正美・飯田和男 

 

参加者数：35 名（内班外議員 6名、議会事務局職員 1名） 

 

担当Ｂ班任務分担 

代表挨拶：佐々岡典雅、司会者：松井真理子、記録者：西辻正美、報告者：吉井猛・加藤

嘉久次、閉会挨拶：飯田和男 

 

報告会の中で出された発言要約記録 

 

（前半）市議会の主な取り組み報告 

①  議会改革の進捗状況について 

②  1 年間の議決内容について 

 

＜参加者からの質問及び意見・要望＞ 

◎朝和小学校体育館耐震改修事業に関って、事業が遅れている原因を明確にするとともに、

議会の見解と政策的対応は。 

◎議会情報公開促進体制の整備の充実を図られたい。 

◎議員・議会活動が不十分である。政策立案を積極的に行うべき。 

 

（後半）市政に関る自由討議 

 

＜参加者からの質問及び意見・要望＞ 

◎アライグマ・サル被害状況の把握と猟友会とも連携した、天理市としての対策を具体化。 

◎成願寺町幼稚園付近の通園路が危険。現地調査の上で対策を。 

◎産業廃棄物処分場建設反対運動の現状を確認。 

 

 

 

 

 



櫟本校区議会報告会 

開催日時：平成 22 年 11 月 12 日（金）午後 7時 00 分～午後 8時 30 分 

 

開催場所：櫟本公民館 

 

担当Ｃ班出席議員 

荻原文明・三橋保長・山本治夫・堀田佳照・吉井猛（欠席議員＝榎堀秀樹・岡部哲雄） 

 

参加者数：12 名（内班外議員 4名、議会事務局職員 1名） 

 

担当Ｃ班任務分担 

代表挨拶：荻原文明、司会者：荻原文明、記録者：三橋保長、報告者：荻原文明・山本治

夫 

 

報告会の中で出された発言要約記録 

 

（前半）市議会の主な取り組み報告 

①  議会改革の進捗状況について 

②  1 年間の議決内容について 

 

＜参加者からの質問及び意見・要望＞ 

◎報告について「要望しました」ばかりである。その後どうなったかを聞きたい。 

◎「光の祭典」と「天理な祭り」の内容と予算について聞きたい。 

◎「天理な祭り」は市民以外の参加者が多い、もっと市民の参加を多くしてほしい。でき

ればやめてコミュニティバスの予算へ回してほしい。 

◎「光の祭典」は大成功と思う。 

◎議会のチェック機能など、議員の仕事が見えない。 

◎土地開発公社の土地買い戻しについて聞きたい。 

 

（後半）市政に関る自由討議 

 

＜参加者からの質問及び意見・要望＞ 

◎上下水道事業管理者を設置したが、その給料はやむを得ないのか。 

◎コミュニティバスを北方面にも回ってほしい。バサラか（「天理な祭り」）、バスか どち

らが大事か。 

 

 



福住校区議会報告会 

開催日時：平成 22 年 11 月 15 日（月）午後 7時 05 分～午後 7時 55 分 

 

開催場所：福住公民館 

 

担当Ａ班出席議員 

北田利光・平井守・寺井正則・廣井洋司・東田匡弘・大橋基之（欠席議員＝中田景士） 

 

参加者数：15 名（内班外議員 4名、議会事務局職員 1名） 

 

担当Ａ班任務分担 

代表挨拶：廣井洋司、司会者：東田匡弘、記録者：平井守、報告者：寺井正則・大橋基之 

 

報告会の中で出された発言要約記録 

 

（前半）市議会の主な取り組み報告 

①  議会改革の進捗状況について 

②  1 年間の議決内容について 

 

＜参加者からの質問及び意見・要望＞ 

◎国保などの保険料の滞納改善を強化するべき。 

◎「天理な祭り」に初めて参加した。盛大に市あげての取り組みだが、周辺地域との連携

で取り組まれているように見えない。 

◎山田地区でも「虫送り」、「観月会」などを取り組んでいる。「天理な祭り」のように予算

（補助金）を考えてもらいたい。 

 

（後半）市政に関る自由討議 

 

＜参加者からの質問及び意見・要望＞ 

◎市職員の新規採用に関り、市内住民を優先して採用する事はできないのか？  

◎高齢世帯が増える中、市内の病院や買い物等で奈良交通バスを活用するが、運賃負担（福

住から天理まで片道 710 円）が厳しい。コミュニティバスの路線見直しを早急に行って

ほしい。また、デマンドタクシーについても報告してもらったが、山間地域の特殊な事

情を理解し、地域に対して明るいビジョンを示してほしい。 

◎福住地域の活性化委員会を立ち上げ、集中的な地域活性化に向けた政策立案に取り組ん

でもらいたい。 

 

 



丹波市校区議会報告会 

開催日時：平成 22 年 11 月 18 日（木）午後 7時 00 分～午後 8時 50 分 

 

開催場所：丹波市公民館 

 

担当Ｂ班出席議員 

吉井猛・佐々岡典雅・松井真理子・加藤嘉久次・西辻正美・飯田和男 

 

参加者数：25 名（内班外議員 5人、議会事務局職員 1名） 

 

担当Ｂ班任務分担 

代表挨拶：佐々岡典雅、司会者：松井真理子、記録者：西辻正美、報告者：吉井猛・加藤

嘉久次、閉会挨拶：飯田和男 

 

報告会の中で出された発言要約記録 

 

（前半）市議会の主な取り組み報告 

① 議会改革の進捗状況について 

② 1 年間の議決内容について 

 

＜参加者からの質問及び意見・要望＞ 

◎議会基本条例の第 4条・8条・14 条・22 条について、分かりやすく説明してほしい。 

 

（後半）市政に関る自由討議 

 

＜参加者からの質問及び意見・要望＞ 

◎丹波市小学校体育館の床を再整備してほしい。 

◎勾田町河川改修に関り現地視察を確認。 

◎藤井町龍王山道路に関って、残土配送ダンプの侵入を禁止することは可能か？6 月から

は止まっているが、今後が心配だ。研究を約束した。又、ドコモ通信が来年 3 月まで通

じないとのこと、その原因は？調べて報告することを確認した。 

◎プール教室を協力して取り組むための協議をしていくことを確認した。 

◎産業廃棄物処分場建設反対運動の現状を確認した。 

 

 

 

 



二階堂校区議会報告会 

開催日時：平成 22 年 11 月 19 日（金）午後 7時 00 分～午後 9時 00 分 

 

開催場所：二階堂公民館 

 

担当Ｃ班出席議員 

荻原文明・三橋保長・山本治夫・堀田佳照・岡部哲雄（欠席議員＝榎堀秀樹） 

 

参加者数：12 名（内班外議員 2名、議会事務局職員 1名） 

 

担当Ｃ班任務分担 

代表挨拶：荻原文明、司会者：三橋保長、記録者：堀田佳照、報告者：三橋保長・堀田佳

照 

 

報告会の中で出された発言要約記録 

 

（前半）市議会の主な取り組み報告 

① 議会改革の進捗状況について 

② 1 年間の議決内容について 

 

＜参加者からの質問及び意見・要望＞ 

◎農業生産者の生の声を集約した農業対策の確立を。 

◎政治倫理条例がなぜ今必要か理解出来ない。 

◎グリーンテクノ福住をはじめ、塩付け土地になった経過を明確にし、情報公開推進と議

会として対策の確立を。 

◎総合計画において二階堂地区が天理市のビジョンにどう位置づけられているのか。道路

等、二階堂エリアはどのようになっているのか。 

◎二階堂駅の水害問題は、今までのミニ開発事業が原因では。 

◎議会質問内容の更なる充実を。 

◎安心して生活できる町と唱えているが、コミュニティバスの運行エリアの再考を。 

 

（後半）市政に関る自由討議 

 

＜参加者からの質問及び意見・要望＞ 

◎7万市民のなかで議員 18 人は妥当であるのか。なぜ議員定数を削減したのか。市民サー

ビスの観点から人数は多い方が、市民の意見をたくさん聴取できる。その際、報酬も高

くてもいいのでは。 

◎30 年前からみると職員数は増加しているのではないか。 



井戸堂校区議会報告会 

開催日時：平成 22 年 11 月 22 日（月）午後 7時 00 分～午後 8時 20 分 

 

開催場所：井戸堂公民館 

 

担当 A班出席議員 

平井守・中田景士・寺井正則・廣井洋司・東田匡弘・大橋基之（欠席議員＝北田利光） 

 

参加者数：33 名（内班外議員 4名、議会事務局職員 1名） 

 

担当 A班任務分担 

代表挨拶：廣井洋司、司会者：東田匡弘、記録者：平井守、報告者：中田景士・寺井正則 

 

報告会の中で出された発言要約記録 

 

（前半）市議会の主な取り組み報告 

① 議会改革の進捗状況について 

② 1 年間の議決内容について 

 

＜参加者からの質問及び意見・要望＞ 

◎なし 

 

（後半）市政に関る自由討議 

 

＜参加者からの質問及び意見・要望＞ 

◎「いちょう号」（コミュニティバス）が運行されて 2年になるが、高齢者をはじめ評価す

る声がある。今後も、運行を継続して行われるのか聞きたい。 

◎少子化対策として、行政が若者の出会いの場つくりを推進できないか。 

◎一般病院・病棟に入院の老人患者の入院費包括化（どんな検査をしても、どんな高額な

治療しても 1日いくらで決まる診療報酬点数の事。何をしても同じであるという事。）が

90 日を越える入院患者に適応されているため、一般病床では 90 日経ったら継続入院が

出来ない仕組みになっている現状の改善してほしい。 

 

 

 

 

 

 



柳本校区議会報告会 

開催日時：平成 22 年 11 月 26 日（金）午後 7時 00 分～午後 8時 30 分 

 

開催場所：柳本公民館 

 

担当Ｃ班出席議員 

荻原文明・榎堀秀樹・三橋保長・堀田佳照・岡部哲雄（欠席議員＝山本治夫） 

 

参加者数：20 名（内班外議員 2名、議会事務局職員 1名） 

 

担当Ｃ班任務分担 

代表挨拶：荻原文明、司会者：岡部哲雄、記録者：堀田佳照、報告者：榎堀秀樹・堀田佳

照 

 

報告会の中で出された発言要約記録 

 

（前半）市議会の主な取り組み報告 

① 議会改革の進捗状況について 

② 1 年間の議決内容について 

 

＜参加者からの質問及び意見・要望＞ 

◎議会基本条例について、毎日新聞の「なるほドリ」の切り抜きをよんで説明され、参加

者に対し認識を促される。 

 

（後半）市政に関る自由討議 

 

＜参加者からの質問及び意見・要望＞ 

◎コミュニティバスの校区内運行実施。バス運行の費用対効果を明確に。            

◎南桧垣町を流れる一級河川（西門川）において、転落事故が多発している。フェンスの

設置等の対策を至急講じられたい。                            

◎校区の都市計画をどう考えているのか。                          

◎天理市のビジョンについて、福祉ゾーンへの企業誘致、住宅開発等考えているのか。 

◎天理駅前の立体駐車場料金の減額と、市役所の狭い駐車場解消を。              

◎交通の安全面のため、中山バス停から柳本駅までの計画道路の拡幅を。 

◎ＪＲ柳本駅北の踏み切り遮断機の不具合と踏み切り西側の道路傾斜が見通しを悪くして

いる。現状確認と改善を検討し、市としてＪＲへ対策を要望されたい。 
◎市役所の窓口業務職員の風紀を徹底し、窓口サービスの向上を。 

 



前栽校区議会報告会 

開催日時：平成 22 年 11 月 27 日（土）午後 7時 00 分～午後 9時 00 分 

 

開催場所：前栽公民館 

 

担当Ｂ班出席議員 

吉井猛・佐々岡典雅・松井真理子・加藤嘉久次・西辻正美・飯田和男 

 

参加者数：33 名（内班外議員 3名、議会事務局職員 1名） 

 

担当Ｂ班任務分担 

代表挨拶：佐々岡典雅、司会者：松井真理子、記録者：西辻正美、報告者：吉井猛・加藤

嘉久次、閉会挨拶：飯田和男 

 

報告会の中で出された発言要約記録 

 

（前半）市議会の主な取り組み報告 

① 議会改革の進捗状況について 

② 1 年間の議決内容について 

 

＜参加者からの質問及び意見・要望＞ 

◎政務調査費の使途の公開は当然で、内容も含めてもっと明らかにし情報発信するべき。 

◎予防医療の現状を確認し、議会として政策提起をするべき。（インフルエンザ接種等） 

◎条例作りがんばれ。議員報酬と行政職の給料を比較してどう考えているのか？ 

 

（後半）市政に関る自由討議 

 

＜参加者からの質問及び意見・要望＞ 

◎国民健康保険料算定に、固定資産税を入れることは税の 2重払いになるのではないか？  

◎一方通行の情報提供ではなく、双方向や行政手続きに関って申請を自宅からでも可能と

なる方向性を具体化してほしい。（電子申請） 

◎住民基本台帳カードの申請に関る管理システムの点検を。 

◎経常収支比率の算出根拠は？財政健全化に関る 4 つの指標とはなにか？起債が増えてい

るが、天理市の現状をどう考えているのか。 

◎行政委員の報酬を月額制から日当制に切り替えるべき。 

◎企業誘致についてどう考えているのか？ 

 

 


